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Résumé
Cette étude concerne l’implication de l’examen cytologique des nœuds lymphatiques chez le chien comme outil de diagnostic complémentaire à l’examen clinique dans le cas de la leishmaniose canine.
En étudiant des cas cliniques canins consultés au niveau du service de pathologies des carnivores de l’institut des sciences vétérinaires de Tiaret durant la période allant du mois de décembre 2021 jusqu’au mois de mai 2022 ;
Les résultats indiquent que l’amaigrissement, l’adénopathie plus au moins généralisée et l’atteinte cutanée sont les symptômes les plus fréquents qui orientent vers une forte suspicion clinique. L’examen clinique et le diagnostic paraclinique effectué par la lecture de frottis de ponctions ganglionnaires, nous ont permis de confirmer l’atteinte par cette pathologie chez 16 chiens appartenant aux deux sexes et de races différentes par observation directe de la forme amastigote du parasite à l’intérieur des macrophages sur un effectif total de 50 chiens consultés pour différents motifs cliniques soit 32% des cas. L’adénite granulomateuse est le type cytologique le plus commun qui caractérise cette pathologie.
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Abstract
This study concerns the implication of cytological examination of lymph nodes in dogs as a diagnostic tool complementary to clinical examination in the case of canine leishmaniasis. By studying canine clinical cases consulted at the level of the carnivore pathology department of the Institute of Veterinary Sciences of Tiaret during the period from December 2021 to May 2022, the results indicate that weight loss, more or less generalized adenopathy, and skin involvement are the most frequent symptoms that point to a strong clinical suspicion. The clinical examination and paraclinical diagnosis carried out by reading smears of lymph node punctures allowed us to confirm the involvement of this pathology in 16 dogs of both sexes and of different breeds by direct observation of the amastigote form of the parasite inside the macrophages out of a total number of 50 dogs consulted for different clinical reasons, i.e., 32% of the cases. Granulomatous adenitis is the most common cytological type that characterises this disease.
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